



ALDF: los miserables

Los legisladores del Distrito Federal son los más caros de México y los más miserables. Cuestan más, incluso, que los diputados y senadores de la República.

Este año, cada uno de los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), le costará al erario cerca de ¡18.4 millones de pesos!

Cada Diputado federal cuesta 10.5 millones de pesos. Y un Diputado del Estado de México cuesta 15.5 millones de pesos.

Los más baratos son los diputados de Tamaulipas. En esa entidad cuesta 2.9 millones de pesos, cada legislador.

Los legisladores del Distrito Federal son casi un producto de lujo, ¡por lo que cuestan!

Y la que originalmente fue la Asamblea de Representantes del Distrito Federal -así se denominó cuando se constituyó en 1988- ha duplicado su presupuesto en términos reales, al pasar de 605.9 millones de pesos a 1,216.3 millones de pesos.

Para este año, el aumento a su presupuesto fue de 8.8% con respecto al año 2008.

Tales cifras demuestran lo caro que cuestan los diputados del Distrito Federal.

Pero la circunstancia los muestra como miserables y tacaños porque rechazan y hasta amenazan con interponer una controversia ante la Suprema Corte, para evitar un ajuste de 4.9% en su presupuesto, como lo propone el Gobierno del Distrito Federal.

El jefe de gobierno del Distrito Federal, **Marcelo Ebrard**, está pidiendo a todos que se "aprieten el cinturón" porque en medio de la crisis se cayeron sus ingresos.

Los ingresos del Distrito Federal registraron una caída de alrededor de 1,750 millones de pesos en el primer trimestre. Se cayeron participaciones e ingresos propios. Lo único que salió arriba fue la Tenencia y el Predial. Todo se contrajo por la crisis económica.

En el contexto de la crisis económica mundial y las severas consecuencias en la economía nacional, los ingresos del Distrito Federal se cayeron en el primer trimestre del 2009.

Por ello, el gobierno capitalino, y particularmente el secretario de finanzas, **Mario Delgado**-basado en las facultades que le otorgó la propia Asamblea Legislativa- informó a las secretarías, delegaciones, entidades, órganos desconcentrados y autónomos de gobierno, entre ellos la ALDF, la necesidad de ajustar 4.9% sus presupuestos.

Pero, la Asamblea Legislativa rechazó hacer el ajuste. No es la primera vez que los legisladores muestran su tacañería y falta de compromiso social.

En enero pasado, rechazaron sumarse a la disminución de 10% en el salario que se aplicó a los mandos medios



Fecha 21.04.2009	Sección Empresas y Negocios	Página 28
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

y superiores del Gobierno del Distrito Federal.

La solicitud de ajuste de 4.9% implica una reducción de 60 millones de pesos al presupuesto de la ALDF.

A cambio, los "solidarios legisladores locales" ofrecieron hacer un ajuste de 0.4% en su presupuesto, lo que representaría ajustarse en sólo 5 millones de pesos. Tal cantidad es tan mínima que se compensaría con la eliminación del apoyo mensual para actividades extras de junio de los 66 diputados de la ALDF!

El apoyo mensual para actividades extras y cuyos recursos se ubican en el capítulo 4000 bajo el concepto de ayudas, es el rubro más opaco de la ALDF.

A este capítulo los legisladores destinaron una bolsa de 231 millones de pesos.

Los miserables legisladores han advertido que podrían interponer una controversia ante la Suprema Corte. Lo que no dicen es que tienen pocas posibilidades, por no decir que nulas, de que proceda.

Y es que el Código Financiero que aprobó la ALDF otorga las facultades al Jefe de Gobierno para hacer el ajuste.

La Asamblea de Legisladores del Distrito Federal está sobre Representada, es el aparato Legislativo más caro de México y quién sabe si el más productivo.

¡Así están las cosas! ■

Hidalgo, cuatro alternativas

Petróleos Mexicanos, dirigido por **Jesús Reyes Heróles**, autorizó cuatro de los seis polígonos que propone el estado de Hidalgo, gobernado por **Miguel Ángel Osorio Chong**, para seleccionar de entre ellos el que se utilizará para la construcción de la nueva refinería, recientemente adjudicada a esa entidad.

Los nombres de los municipios son Tlaxcoapan, Tlahuelilpao, Atitalaquia (Tula) y Atotonilco de Tula.

Osorio Chong confía en que la competencia permitirá llegar a acuerdos con los dueños de la tierra para comprarla



Jesús Reyes Heróles.

y donarla a Pemex antes de que se cumplan los 100 días que tiene de plazo.

Adicionalmente, el gobierno de Hidalgo logró la inversión de 9,000 millones de pesos para infraestructura de agua por parte de la Comisión Nacional del Agua que dirige **José Luis Luege Tamargo**.

Sin embargo, el Gobernador de la entidad no deja de reconocer que el tema es sumamente delicado por los intereses de aquellos que desean o hubieran deseado atraer la construcción de la nueva refinería. ■

Fecha 21.04.2009	Sección Empresas y Negocios	Página 28
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

Cuentos veras

De acuerdo con información de **Luis I. Cárdenas Barona**, presidente de la Asociación Mexicana de Sommeliers, el consumo de vino en México se ha duplicado en los últimos seis años, al pasar de 210 a 460 mililitros. Un 60% de los vinos que se consumen son importados y el resto son nacionales.

En México, se consumen 45 millones de litros por año, de los cuales 17 millones se producen en el país. El consumo per cápita está concentrado en menos de 1 millón de consumidores, lo que hace de México un mercado con importante potencial de crecimiento. ■